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PRESENTATION DE LA F.I.C.B. 

La Fédération Internationale des Confréries Bachiques a été créée à Paris 
en 1964. Elle a le statut d’une association à but non lucratif selon la loi 
française du 1er juillet 1901. Elle a son siège au Musée du Vin de Paris, 5 
Square Charles Dickens F- 75016 PARIS. 

Elle a pour objet de : 

➢ faire connaître et promouvoir les Confréries Bachiques qui, au 
niveau d’un pays, d’une région ou d’un terroir, assurent le maintien des 
traditions,  promeuvent la noblesse et la qualité du vin et diffusent les 
connaissances et les bonnes pratiques sur sa consommation 
raisonnée et son association harmonieuse avec la gastronomie ; 

➢ mieux faire connaître les régions vitivinicoles du monde entier et 
les produits qui en sont issus ; 

➢ promouvoir l’expertise et l’art de la dégustation ; 
➢ favoriser les échanges amicaux d’information et d’expérience entre 

ses membres. 

La F.I.C.B. a plus d’une centaine de confréries membres, en direct ou à 
travers des fédérations nationales ou régionales, présentes dans près de 

30 de pays en Europe, en Amérique, en Afrique et en Asie. 

Elle organise des évènements internationaux qui permettent aux 

membres des confréries adhérentes de se rencontrer et de partager des 

moments conviviaux et des expériences oeno-gastronomiques 

exceptionnelles : en alternance, un Congrès international ou un Challenge 

international de dégustation de vins, ainsi que des séjours « découverte 

de vins » patronnés par la Fédération. 

La Fédération et ses membres appliquent une « Charte internationale 
des confréries bachiques » qui précise les valeurs et les activités qu’ils 
partagent, en particulier pour la dégustation experte et raisonnable des 

vins et la promotion des traditions et de l’innovation dans leur production, 
en appliquant leur devise : 

« partager l’amour et la raison du vin » 
Pour plus d’information, visiter le site www.winebrotherhoods.org  

 

http://www.winebrotherhoods.org/
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PRESENTATION OF THE F.I.C.B. 

 

The Fédération Internationale des Confréries Bachiques (international 
federation of wine brotherhoods) was founded in Paris in 1964. It has the 
status of a non-profit-making association under the French law of 1st 
July 1901. Its headquarters are at the Musée du Vin de Paris (Paris wine 
museum) , 5 Square Charles Dickens F- 75016 PARIS. 

Its purpose is to : 

➢ make known and promote the wine brotherhoods which, at the 
level of a country, a region or a “terroir”, ensure the maintenance of 
the traditions, promote the nobility and the quality of the wine and 
disseminate the knowledge and the good practices on its reasoned 
consumption and its harmonious association with gastronomy; 

➢ raise awareness of the world's wine-producing regions and their 
products; 

➢ promote the expertise and art of wine tasting; 
➢ encourage the friendly exchange of information and experience 

between its members. 

F.I.C.B. has over a hundred member brotherhoods, either directly or 
through national or regional federations, present in nearly 30 countries in 
Europe, America, Africa and Asia. It organises international events that 
enable members of its member brotherhoods to meet and share 
convivial moments and exceptional oeno-gastronomic experiences: 
alternately, an international congress or an international wine tasting 
challenge, as well as "wine discovery tours” sponsored by the federation. 

The Federation and its members apply an "international charter of 

wine brotherhoods", which sets out the values and activities they 
share, in particular for expert and reasonable wine tasting and the 
promotion of traditions and innovation in their production, applying their 
motto: 

"sharing the love and the reason for wine". 
For more information, visit the site www.winebrotherhoods.org  

 

http://www.winebrotherhoods.org/
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LE DIPLÔME D'HONNEUR DE LA F.I.C.B. 

Créé en 2015, le Diplôme d’Honneur de la F.I.C.B. est attribué 
sélectivement : 

• Soit à des personnes ayant achevé d’exercer des responsabilités au 
sein du Bureau de la F.I.C.B. et qui lui ont rendu d’éminents services 
par leur engagement personnel. Cet engagement peut avoir été 
concrétisé par leur succès pour attirer de nouveaux membres actifs, 
leur contribution éminente à l’orientation et à l’application des 
activités et évènements de la fédération et/ou leur rayonnement 
international personnel ; 

• Soit à des personnalités dont la notoriété internationale et les 
réalisations en matière de production, distribution, promotion ou 
dégustation experte des vins sont avérées. Elles doivent également 
avoir démontré leur soutien aux valeurs des confréries bachiques et 
de la F.I.C.B., par exemple en étant personnellement impliquées 
dans une confrérie, ou en ayant été intronisées dans plusieurs 
confréries ou encore en ayant apporté un soutien significatif au 
succès d’évènements internationaux et au renom de la F.I.C.B. 

Les propositions d’attribution du Diplôme d’Honneur peuvent être faites 
par le Conseil d’administration de la F.I.C.B. ou par des confréries 
membres de la Fédération. La décision d’attribution relève de son Conseil 
d’administration. 

Depuis sa création, le Diplôme d’Honneur de la F.I.C.B. a été attribué à 
26 récipiendaires issus de10 pays. La présentation du Diplôme se fait en 
général à l’occasion de l’Assemblée générale de la F.I.C.B., de l’un de 
ses évènements internationaux ou d’un Chapitre solennel de la Confrérie 
qui a proposé son attribution. Les biographies détaillées sont disponibles 
sur le site internet de la F.I.C.B. au lien :  

https://winebrotherhoods.org/diplome-d-honneur-de-la-f-i-c-b/    

https://winebrotherhoods.org/diplome-d-honneur-de-la-f-i-c-b/
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THE F.I.C.B. DIPLOMA OF HONOUR 

Created in 2015, the F.I.C.B. Diploma of Honour is awarded selectively: 

➢ Either to persons who have completed their responsibilities within 

the F.I.C.B. Executive committee and who have rendered eminent 

services to the Federation  through their personal commitment. 

This commitment may have been demonstrated by their success in 

attracting new active members, their eminent contribution to the 

steering and implementation of the federation's activities and 

events and/or their personal international influence; 

➢ personalities with a proven international reputation and 

achievements in the production, distribution, promotion or expert 

tasting of wines. They must also have demonstrated their support 

for the values of the wine brotherhoods and the F.I.C.B., for 

example by being personally involved in a wine brotherhood, or by 

having been inducted into several brotherhoods, or by having 

provided significant support for the success of international events 

and for the reputation of the F.I.C.B. 

Proposals for the award of the Diploma of Honour may be made by the 

F.I.C.B. Board of administration or by member brotherhoods of the 

Federation. The decision to award the Diploma of Honour rests with the 

F.I.C.B. Board of administration. 

Since its creation, the F.I.C.B. Diploma of Honour has been awarded to 

26 recipients from 10 countries. The Diploma is usually presented at the 

F.I.C.B. General Assembly, at its F.I.C.B. international events or at a 

solemn Chapter of the Brotherhood which proposed its award. Detailed 

biographies are available on the F.I.C.B. website at the following link: 

https://winebrotherhoods.org/en/f-i-c-b-diploma-of-honor/ 

 

 

 

https://winebrotherhoods.org/en/f-i-c-b-diploma-of-honor/
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(PAR ANNÉE D’ATTRIBUTION DU DIPLÔME/ BY YEAR OF PRESENTATION OF THE DIPLOMA) 

1- PERSONNES AYANT EXERCÉ DES RESPONSABILITÉS 
DE GOUVERNANCE À LA F.I.C.B 

2015 

 

Claude JOSSE 
Grand Chancelier du Conseil des Echansons de France 
Président de la F.I.C.B. de 1984 à 2014- Président d’Honneur depuis 2015 
 

 

Monique JOSSE 
Directeur et Œnologue du Musée du Vin de Paris 

Secrétaire générale adjointe de la F.I.C.B. jusqu’en 2014 
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Claude RUFINI 
Vice-Gouverneur de la Noble Confrérie des Olifants du Bas-lac de Neuchâtel 
(Suisse) 
Secrétaire permanent de la Fédération suisse des confréries bachiques et 
gastronomiques 
Secrétaire général de la F.I.C.B. jusqu’en 2014 

 

Jean-Emile PROVOST 
Ancien Vice-Sénéchal de l’Ordre des Chevaliers Bretvins (France) 

Vice-président de la F.I.C.B. pour le Nord de la France de 2010 à 2014 
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Jean-Claude de BERNIS 
Grand Maître de l’Ordre des Chevaliers de la Syrah et Roussette 
Vice-président de la F.I.C.B. jusqu’en 2014 

 

Karl RECER 
Ancien Proconsul du Consulat de l’O.E.V.E. pour la Slovénie 
Vice-président de la F.I.C.B. pour la Slovénie jusqu’en 2014 

 

 

Manuel DURAN 
Confraria del Cava San Sadurni (Espagne) 
Vice-président de la F.I.C.B. pour l’Espagne jusqu’en 2014 
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2018 

 

Tomislav KOVACIC 
Proconsul du Consulat de l’O.E.V.E. pour la  Slovénie 

Vice-président de la F.I.C.B. pour la Slovénie de 2015 à 2017 
 
 

2020 

 

Paul COULON 
Ancien Grand Maître de l'Echansonnerie des Papes (Châteauneuf-du-Pape) 
Vice-président de la F.I.C.B. pour le Sud de la France jusqu'en février 2020 
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Michel ROSSI 
Gouverneur de la Noble Confréries des Olifants du Bas-Lac en Pays de Neuchâtel 

Vice-président de la F.I.C.B. pour la Suisse jusqu'en février 2020 
 

2023 
 
 

 
Jean-Pierre BOYER 
 
Grand Maître émérite de l’Ordre Illustre des Chevaliers de Méduse 
Vice-Président de la F.I.C.B/ pour le Sud de la France jusqu’en 2022 
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2- PERSONNALITÉS RÉPUTÉES INTERNATIONALEMENT 
DANS LE MONDE DU VIN ET PARTAGEANT LES 

VALEURS DES CONFRÉRIES BACHIQUES 

2015 

 
Michel ROLLAND (Œnologue) 

Œnologue et producteur 
Proposé par le Conseil des Echansons de France 

 

2016 

 
Gina GALLO (U.S.A.) 
Maître de chais des vins haut de gamme du Groupe Gallo 
Proposée par les Knights of the Vine of America 
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Jean-Charles BOISSET  

Producteur en Bourgogne et en Californie 
Proposé par les Knights of the Vine of America 

 
 

2017 

 
Allen SHOUP (U.S.A.) 
Producteur en Amérique du Nord, en particulier dans l’Etat de Washington. 
Proposé par l’Oregon Wine Brotherhood 
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David GUIMARAENS (Portugal) 

Œnologue et Maître de Chais de vins wines de Porto  
 Oenologist and wine maker of Port Wines

Proposé par/Proposed by Confraria do Vinho do Porto 

 

2018 

 
Jean-Robert PITTE  
Œnologue, géographe et spécialiste des paysages, de la gastronomie et des terroirs 
Oenologist, geographer and specialist in landscapes, gastronomy and terroirs  
Proposé par / Proposed by l’Echansonnerie des Papes 
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2019 

 
Susan SOKOL BLOSSER (U.S.A.) 

Viticultrice réputée de l’Oregon et fondatrice du Congrès international du Pinot Noir 
Proposée par l’Oregon Wine Brotherhood 

 

 

 

2020 

 
Giacomo ODDERO (Œnologue) 
Pharmacien, grand producteur de Barolo et promoteur de la truffe blanche d’Alba 
Proposé par l’Ordre des Chevaliers de la Truffe et des Vins d’Alba 
 
BIOGRAPHIE 

https://winebrotherhoods.org/wp-content/uploads/2022/08/Giacomo-ODDERO_bio_FR_EN.pdf
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2021 

 
Denis BURGER (U.S.A) 

Sommité médicale et producteur de grands vins en Oregon et en Nouvelle-Zélande 
Proposé par l’Oregon Wine Brotherhood 

 
BIOGRAPHIE 

 
Harry PALLADA (Pays-Bas) 
Harry PALLADA est un architecte de renommée internationale, spécialisé notamment 
dans les monuments historiques. Il a été intronisé dans de nombreuses confréries 
bachiques en Europe. 
Proposé par l’Association Néerlandaise des Amis du Vin dont il a été président 
pendant une dizaine d’année. 

 

https://winebrotherhoods.org/wp-content/uploads/2022/07/Charte_FICB_FR_PDF.pdf
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2022 

 
Dr. Julij NEMANIC (Slovénie) 

Docteur en œnologue de l’Université de Lubljana, a contribué au développement et à 
la qualité des vignobles en Slovénie 

Proposé par le Consulat de Slovénie de l’O.E.V.E. 
 

BIOGRAPHIE 

 
Joanne DICKENSON DePUY (U.S.A.) 
 
Joanne DICKENSON dePUY est une personnalité du monde du vin en Californie et a 
acquis une renommée internationale, notamment comme fondatrice de Wine Tours 
International. 
Proposée par les Knights of the Vine of America 
 
BIOGRAPHIE 

https://winebrotherhoods.org/wp-content/uploads/2022/10/DH_Nemanic_CV.pdf
https://winebrotherhoods.org/wp-content/uploads/2022/10/DH_Joanne_DePuy_bio-1.pdf
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2023 

 
Aloiz Filipic 

Œnologue slovène, a beaucoup œuvré pour le développement et la promotion des 
vignobles slovènes, en particulier pour leurs vins effervescents. 

Proposé par la Confrérie des Chevaliers du Vin de Slovénie 
 
 

 
Prof. Dr. Dorin POPA 
Œnologue de renommée internationale, membre fondateur de l’Association roumaine 
des experts en dégustation de vin, auteur de nombreux articles, notamment sur 
l’histoire de la viticulture, la relation entre le vin et la santé et l’art de la dégustation. 
Proposé par le Consulat de Roumanie de l’O.E.V.E. 
 

https://winebrotherhoods.org/wp-content/uploads/2023/10/DH_Filipic_CV.pdf
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Pr. Dr. R. Curtis Ellison 
Médecin et spécialiste internationalement réputé notamment des recherches sur le 

thème « vin et santé » 
Proposé par la Renaud Society 

 

 
Dr. José VOUILLAMOZ  

Ampélologue et généticien de la vigne internationalement réputé, auteur de 
nombreux articles et ouvrages scientifiques et grand public sur les cépages de 
Suisse et du monde entier. 
Proposé par l’Ordre de la Channe 
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(F.I.C.B.) 
Association régie par la loi du 1er juillet 1901 

Siège social : c/o Musée du Vin de Paris – 5, Square Charles Dickens, 75016- Paris, France 
www.winebrotherhoods.org                                                                     info@winebrotherhoods.org  

 

http://www.winebrotherhoods.org/
mailto:info@winebrotherhoods.org

